

CONTACT



Paroisse St Pierre en Champagne Sénonaise

CONTACTS ET PERMANENCES

Paroisse St Pierre en Champagne Sénonaise
www.yonne.catholique.fr/saint-pierre-senonais

Une nouvelle année, de nouveaux défis

La coutume veut qu'au début de l'année, nous nous souhaitions les meilleurs vœux. Voici un an, personne ne prévoyait l'aventure que notre humanité allait traverser suite à cette pandémie de la Covid 19. Bien des certitudes et des habitudes ont été bousculées, que ce soit notre façon de vivre la convivialité, la fraternité ou que ce soit notre façon de pratiquer notre foi.

Les périodes de confinements, de distanciations nécessaires au fil de nos liturgies nous ont conduits à réaliser qu'il nous fallait fortifier notre vie spirituelle personnelle.

La communauté paroissiale a été bouleversée par le départ inattendu du Père Pringot. C'est dans la foi et la confiance que nous traversons tout cela.

L'Évangile selon saint Luc nous rapporte en une formule, l'attitude de la Vierge Marie, juste après les événements de la naissance du Sauveur : « *Sa mère gardait dans son cœur, tous ces événements* » (Lc 2, 51).

De tous les étonnements, les incertitudes, les dangers qui traversent le secret de l'enfance de Jésus, selon l'Évangile de saint Luc, la Vierge Marie les intègre sans chercher à les oublier. Marie, à la lumière de sa foi, laisse le Seigneur tisser, confectionner en elle ce qui sera le « Magnificat » de sa vie.

« *Le puissant fit pour moi des merveilles, Saint est son nom !* » (Lc 1, 49)

Ce « tissage », le Seigneur est prêt à l'effectuer avec nous aussi, si nous y sommes disponibles.

Père Joël Rignault
Vicaire général

INFORMATION PAROISSIALE

Monsieur l'Abbé Philippe PRINGOT est décédé le 29 novembre 2020, à l'âge de 84 ans et dans la 58^{ème} année de son ministère presbytéral.

La messe de funérailles a été célébrée le jeudi 3 décembre 2020, en l'église de Sergines, suivie de l'inhumation au cimetière de Gy-l'Évêque.

Son parcours

- Né à Brest, le 19 septembre 1936 ;
- Ordonné prêtre à Sens, le 29 juin 1963 ;
- Surveillant à l'Institution Saint-Jacques de Joigny, de 1963 à 1968 ;
- Vicaire à Joigny, de 1968 à 1972 ;
- Vicaire à Migennes, de 1972 à 1986 ;
- Prêtre in solidum pour l'ensemble paroissial de Toucy-Pourrain, de 1986 à 1992 ;
- Curé de Joigny, de 1992 à 1996 ;
- Délégué diocésain au catéchuménat, de 1992 à 2004 ;
- Curé de Migennes, de 1996 à 2003 ;
- Curé de Saint-Florentin, de 2003 à 2011
- Curé de Sergines à partir de 2011, puis de la nouvelle paroisse Saint-Pierre-en-Champagne-Sénonaise depuis 2016.

**LES OBSEQUES DU PERE PRINGOT**

En raison de la Covid le nombre de personnes pouvant assister aux obsèques du père Pringot a été limité. Certains se sont retrouvés le mercredi 2 décembre pour une veillée de prière en sa mémoire. D'autres ont pu suivre les obsèques sur leur ordinateur.

La cérémonie, simple et familiale a été marquée par les témoignages des paroissiens et la présence des membres de sa famille. Une de ses guitares était posée auprès de son cercueil rappelant son amour de la musique.

Pour mémoire, vous trouverez dans les pages suivantes les textes lus à ses obsèques qui font mémoire de sa vie, le mot d'accueil écrit par les membres de l'EAP et l'homélie de l'abbé Bernard Thourigny.

CONTINUITE PASTORALE

Le père Guillaume Michel, prêtre de la Mission de France assure les messes dans notre paroisse depuis le dimanche 6 décembre et jusqu'en début d'année 2021. Prêtre en Algérie, il est actuellement bloqué en France par les contraintes sanitaires et attend de repartir. Sa présence à nos côtés nous permet de vivre en communauté paroissiale le temps de Noël. Qu'il en soit remercié !
L'équipe d'animation paroissiale s'est réunie autour du père Rignault le 17 décembre pour régler les affaires de la paroisse.

MOT D'ADIEU AU PERE PHILIPPE PRINGOT

Sergines, le 3 décembre 2020

C'est avec une très grande tristesse que nous avons appris le décès subit du Père Philippe et nous sommes très peiné.

Sa mort est un arrachement. Elle vient toucher tous ces liens d'affection, d'amitié et d'estime qui nous liaient à lui.

Le Père Philippe est arrivé en 2011 dans notre paroisse Sergines-Thorigny devenue depuis paroisse St Pierre en Champagne sénonaise, cette zone rurale de l'Yonne qu'il ne connaissait pas et où il trouva plaisir, entre autres, à parler d'agriculture.

Pour nous, après des années de prêtres partagés avec d'autres paroisses, avec des ADAP un dimanche sur deux, nous avons eu de nouveau le luxe de la messe dominicale hebdomadaire. Certaines églises de nos villages ont rouvert leur porte pour la messe. La vie paroissiale est devenue plus facile.

Le Père Philippe, se considérant de passage sur notre paroisse, a accompagné les équipes en place. Il faisait une grande confiance au travail préparé. Il a tenu à ce que l'EAP se réunisse au complet le plus souvent possible. Il n'imposait rien mais savait remettre de l'ordre dans nos idées.

Il était très présent auprès des jeunes du catéchisme et de l'aumônerie, notamment pour la préparation et la célébration des messes des familles, premières communions et professions de foi.

Guitariste dans l'âme, il appréciait la participation des musiciens pour les offices. Il appréciait aussi que l'assemblée soit ponctuelle et chantante.

Il avait été surpris par les messes mensuelles dans les maisons de retraite et avait vite apprécié ces rencontres avec les résidents et les paroissiennes présentes ces jours-là.

Nous avons apprécié sa grande sensibilité, son calme, sa discrétion, son soutien, son accueil. Il savait aussi mettre une pointe d'humour et s'adaptait aux circonstances des rendez-vous festifs, kermesse, loto, Paroisse en fête, nuit des églises, Sainte Cécile, Saint Eloi.

Père Philippe, vous n'avez pas pu nous préparer à votre départ, reposez-vous maintenant en continuant à veiller sur les nombreux troupeaux qui ont eu la chance de vous avoir comme berger.

Seigneur, nous voulons te rendre grâce de l'avoir mis sur notre chemin. Il nous a fait grandir dans la foi.

Seigneur, viens mettre dans nos cœurs l'espérance et la joie de ceux qui croient que la Vie est plus forte que la mort.

Adieu Père Philippe

HOMELIE DE LA MESSE DES FUNERAILLES

L'Évangile que nous venons d'entendre (Jean 12, 14-28) s'accorde bien avec Philippe, lui qui était un grand admirateur de la nature et qui, devenu prêtre-ouvrier, a travaillé longtemps dans une coopérative agricole. En effet Jésus nous compare à un grain de blé qui meurt en terre puis qui revivra autrement, au centuple : image de la résurrection qui nous est promise, image de la victoire de la Vie.

Avec Philippe nous nous connaissions depuis longtemps, et nous avons des points communs.

Déjà quelques années au Grand Séminaire ; puis avant que je le retrouve à la paroisse de Migennes autour des années 2000, c'est dans nos réunions régulières à quelques-uns du diocèse, prêtres et religieuses au travail salarié, que nous avons beaucoup réfléchi ensemble. Lui aussi avait choisi cette voie en travaillant à la CAVY, coopérative agricole à Migennes, tout en étant attaché aux différentes paroisses où il était nommé. Il fut aussi responsable du Catéchuménat des adultes – responsabilité qu'il appréciait beaucoup

Le choix du travail il l'assumait dans un sens missionnaire, en vue d'une présence amicale, une solidarité, une vie avec des ouvriers, des salariés, des personnes travaillant durement. Cela, nous le constatons entre nous, était vraiment important de vivre une présence fraternelle, une vie avec des personnes travaillant durement qui permettait des relations fortes, évangéliques. Cela donnait aussi une image d'une Église plus modeste et plus fraternelle, dans le sillage du concile Vatican II dans sa volonté de rénover l'Église et de préparer son avenir. Concile qui l'avait enthousiasmé et dont il regrettait qu'il n'ait pas été assumé et suivi par tout le monde !

L'engagement de prêtre-ouvrier se coulait dans l'expérience de Jésus lui-même dans sa longue présence à Nazareth dans sa vie de travail, dans son village. C'était aussi l'expérience vécue par le frère Charles de Foucauld que Philippe aimait beaucoup (il en avait fait mettre l'image du cœur de Jésus, bien connue, sur son étoile blanche)

Autre point commun avec lui : l'influence bénéfique du Père Thivollier qu'il admirait : celui qui avait créé et organisé, dans les années 50 et 60, les camps-mission en roulotte en milieu rural déchristianisé et les camps-mission sur les plages l'été. En participant à cela nous vivions déjà la mission dans les périphéries !

Homme discret, silencieux, certains disaient « un taiseux ». Il s'exprimait peu, mais quand il ouvrait la bouche ce n'était pas pour ne rien dire !

Enfin il avait une passion : la nature. Il s'émerveillait devant les forces de la vie, l'immensité du Cosmos, c'était un amoureux des étoiles et cela nourrissait sa foi en Dieu Créateur. Une passion, en plus de celle qu'il avait pour son ministère presbytéral et d'évangélisation, c'est une richesse, et assurément un facteur d'équilibre dans la vie d'un prêtre.

Ce que nous retenons de lui : une simplicité de vie, et sa volonté d'être un vrai témoin de l'Évangile.

M. l'abbé Bernard Thourigny

MEDITATION



« Il siégera sur son trône de gloire et séparera les hommes les uns des autres » (Mt 25, 31-46)

Peu avant son décès, le Père Pringot avait partagé avec plusieurs de ses paroissiens un commentaire de l'Évangile du dimanche du Christ Roi. La parole de Dieu est présence de Jésus avec nous disait-il.

Dans cette fresque imagée de Matthieu, les hommes de tous pays, races et langues sont convoqués par le Fils de l'Homme, quelle que soit leur religion ou leur philosophie de la vie. Le discours tenu nous renvoie aux béatitudes et nous invite à relire tout l'Évangile proposé et vécu par Jésus. Par son obéissance, il a été élevé au-dessus de tout et son nom est celui qui dépasse tous les noms. Son titre de gloire est celui de Serviteur. Au nom de Jésus, tout genou fléchi au ciel et sur la terre... Écoutons ce qu'il nous dit :

« Venez, les bénis de mon Père, venez prendre la place au Royaume qui est déjà le vôtre. Heureux êtes-vous, vous qui avez le cœur de pauvre, le Royaume des cieux est à vous. Vous n'avez pas attendu l'avenir en tremblant, en enfouissant les talents qui vous ont été confiés, mais vous vous êtes jetés avec énergie dans l'aventure des hommes... Vous vous êtes libérés de tout ce qui vous alourdissait pour vous donner aux autres... Venez maintenant vivre sur les prés d'herbe fraîche...

Venez vous désaltérer à l'eau vive, vous qui avez lutté contre la misère et la mort... Entrez dans le monde de la vie, vous qui avez donné du temps au service des malades ! Venez vivre !

Venez partager le festin préparé, vous qui avez nourri l'affamé... venez prendre le pain de vie, vous qui avez servi la vie en partageant votre pain !

Venez boire le vin de la fête, vous qui avez donné un verre d'eau à l'assoiffé... c'est lui qui criait dans sa douleur de crucifié : "J'ai soif !"

Venez recevoir l'habit de l'alliance, vous qui avez accueilli celui qui avait froid et l'avez vêtu !

Venez dans la grande assemblée, vous qui avez détruit les murs d'incompréhension entre les hommes et avez construit des ponts...

Vous avez cherché à pardonner,

Vous avez créé des liens d'entraide et de solidarité dans vos lieux de vie,

Vous avez été des artisans de paix...

Venez, vous qui avez accompagné sur la route de la vie ceux que le monde rejetait,

Vous qui avez accompagné l'immigré,

Vous qui vous êtes faits frères du prisonnier, sans vous considérer plus juste que lui, malgré sa condamnation...

Venez, ils sont là, ceux avec qui vous avez pleuré, ceux avec qui vous avez lutté, ceux avec qui vous vous êtes réjouis...

Venez, j'étais là, incognito, et vous m'avez servi !

Vous êtes serviteurs de la justice et de la paix, serviteurs de la vie...

Venez, en luttant aux côtés des plus démunis, vous avez honoré votre dignité d'homme...

Vous êtes du Royaume du Fils de l'Homme ;

Venez, bons et loyaux serviteurs ! Vous avez entendu le cri de l'Esprit qui était en vous, vous que le Père a créés à son image et à sa ressemblance !

CATECHISME

DEUX TEMPS IMPORTANTS POUR DEMARRER L'ANNEE

L'année du catéchisme a débuté dans la joie par une rencontre des équipes et une messe des familles au cours de laquelle Mélody a pu vivre la seconde étape de son baptême. Malheureusement, les activités ont dû s'interrompre une nouvelle fois. Espérons un vrai retour à la normale en 2021, les enfants et les animatrices aimeraient reprendre rapidement la catéchèse, c'est-à-dire « faire résonner la Parole de Dieu à l'oreille de quelqu'un ».

PREMIERE RENCONTRE AVEC LES ENFANTS

Notre seule rencontre avec les enfants du catéchisme à Thorigny, cette année, s'est déroulée le 3 octobre. Alors que les CM1 de l'année 2019, accompagnés de Marie-Sophie et Christine, participaient à leur retraite de première communion avec le groupe de Pont-sur-Yonne, une vingtaine de jeunes ont fait connaissance et prié ensemble entourés de parents, des animatrices et du Père Philippe. Ils se sont ensuite séparés en équipes, selon les âges.

Louise, Anne-Priscille et son mari Louis ont pris en charge un petit groupe d'une dizaine d'enfants pour l'éveil à la foi. Les enfants sont repartis, comme toujours, émerveillés de leur rencontre, des activités plein les mains.

Les CE2, Agathe, Corentin et Madeleine, venus de trois villages différents, ont réfléchi ensemble. Qui sommes-nous ? Comment s'appelle la communauté ? Par qui est-elle confiée ? Ils ont échangé autour d'un texte de l'Évangile « Jésus et les enfants » et appris que le signe de croix est signe de reconnaissance des chrétiens.

Daniel prend en charge les adolescents de l'aumônerie. Certains préparent leur confirmation pour avril 2021. Leur rencontre a eu lieu à Sergines.

MESSE DE RENTREE, MESSE DES FAMILLES

La première messe des familles de l'année scolaire a eu lieu le 11 octobre. Elle a démarré par une scénette une animatrice et Emma, en 6ème, pour nous indiquer l'itinéraire conseillé pour la catéchèse pour tous. Pour nous aider chacun sur ce chemin, chaque groupe d'enfants a présenté un panneau : Comprendre le monde ; Se connaître ; Grandir dans l'humanité ; Aller au plus profond de soi-même, à la rencontre de Jésus-Christ. Osons ensemble faire ce voyage pour rencontrer celui qui sera lumière sur la route, « Chantez, priez, Célébrez le Seigneur ». Ensuite il a été demandé à Mélody : « Veux-tu devenir l'amie de Jésus ? ». Elle a reçu des mains du Père Philippe un Évangile. Ce moment restera gravé dans le cœur de Mélody.

Les prières universelles de la messe avaient été préparées par les enfants le 3 octobre.

A DIEU AU PERE PHILIPPE

L'équipe des catéchistes prie pour le père Philippe, qui nous a transmis la Foi. Il était très proche des enfants et apportait une aide précieuse aux animatrices et aux parents.

Fabienne

L'Éveil à la Foi

Eveil, foi, deux magnifiques mots pour marquer le début d'une belle aventure, découvrir Jésus qui nous aime.

Pour nous, parents accompagnateurs, c'est : semer cette petite graine d'Amour dans le cœur de ces jeunes enfants. Ils sont une dizaine, âgés entre 3 et 8 ans, à se retrouver une fois par mois (en temps normal !). Certains se préparent au baptême et c'est une grande joie de les accompagner sur ce chemin.

Durant nos rencontres du samedi matin, nous chantons, mimons (spectacle de marionnettes), créons (land art, bricolage), cuisinons (galette des rois), découvrons l'histoire de la Bible et des grands saints à travers des vidéos et nous apprenons à prier avec Jésus. Lui parler et surtout l'écouter : faire silence quelques instants, ouvrir ses mains, se mettre à genoux ou assis, regarder la bougie qui scintille et l'accueillir dans le secret de nos cœurs.

Voilà donc ce qui rythme nos rencontres. Vous êtes les bienvenus petits et grands ! (C'est avec plaisir que nous accueillons les parents qui veulent vivre ce temps avec leur enfant).

Anne-Priscille et Louise



NOS JOIES ET NOS PEINES

Ils sont entrés dans l'Eglise par le sacrement du Baptême

Antonin, fils de Damien ROUSSEAUD et de Clara BRUILLON, le 18 Octobre à La Postolle

April, fille de Grégoire MURAT et de Laure COEZ, le 25 octobre à Voisines

Nous avons célébré leurs obsèques

Isabelle NOIRAN, le 2 octobre à Sergines	99 ans
Jean-Pierre DESHAYES, le 14 octobre à Vertilly	71 ans
Daniel COLSON, le 23 octobre à St Martin/Oreuse	91 ans
Gilbert AMETTE (de Thorigny) le 6 novembre à Fleurigny	58 ans
Paulette MEUNIER, le 12 novembre à Vallières	101 ans
Lucette RONDEAU, le 17 novembre à Grange le Bocage	98 ans
Raymonde CARRÉ, le 23 novembre à St Maurice aux R.H.	93 ans
Bernadette LOMBARD, le 24 novembre à Plessis-Saint-Jean	81 ans
Lucile LONGUET, le 24 novembre à La Chapelle/Oreuse	84 ans
Paulette RONDEAU, le 24 novembre à St Martin/Oreuse	84 ans
Suzanne CORMEROIS, le 25 novembre à Vertilly	101 ans
Père Philippe PRINGOT, le 3 décembre à Sergines	84 ans
Maryse MERLE, le 14 décembre 2020 à Grange-le-Bocage	89 ans
Jeannine HAUVET, le 15 décembre à La Postolle	89 ans

Un hommage et temps de prière a été organisé pour :

Richard FRETAULT, le 4 décembre à La Postolle 66 ans

Seigneur, que cette période porte en nous des fruits

Seigneur, l'épidémie mondiale, aussi puissante qu'imprévue, bouscule nos vies. Selon les cas, elle nous contraint à nous tenir sur tous les fronts ou au contraire, elle casse notre élan.

Nous te demandons avant tout que l'événement, aussi douloureux soit-il pour certains, porte en nous des fruits : des fruits de plus grande fraternité, des fruits de remise à plat des priorités, des fruits de confiance en la vraie vie.

Seigneur, nous te prions pour les compagnons et toutes les personnes qui subissent la maladie de plein fouet. Permet-leur de se tourner vers toi et nourris leur désir de t'adresser, dans la confiance, leurs doutes et leurs espoirs. Réconforte-les par la prière de leurs proches.

Seigneur, nous te prions pour les soignants confrontés à la surcharge de travail, au sous-effectif et au manque de moyens, au découragement. Soutiens-les et renouvelle leurs forces afin qu'ils demeurent au service de ceux qui souffrent.

Seigneur, nous te prions pour tous ceux qui se sentent déstabilisés par la menace. Ceux qui ont peur de tomber malades. Ceux qui ont un proche touché par le virus. Ceux qui ont du mal à trouver un équilibre en famille ou dans leur vie personnelle. Ceux qui commencent à manquer de moyens de subsistances, ou qui s'inquiètent pour leur activité professionnelle.

Seigneur, nous te prions pour que nos communautés chrétiennes manifestent plus que jamais ton espérance, ta tendresse, ta bienveillance. Nous te demandons de demeurer tournés vers Toi par l'attention les uns aux autres et par l'ouverture aux appels du monde.

Seigneur, nous te prions enfin pour ceux qui t'ont rejoint. Accueille-les avec l'immense amour dont tu es la source.

Prière proposée par le mouvement CVX*

* La Communauté de Vie Chrétienne (CVX) proche des Jésuites. Elle est présente sur les cinq continents dans une soixantaine de pays. En France, environ 800 équipes de laïcs se retrouvent ainsi régulièrement pour prier et partager leurs quotidiens

CALENDRIER DES CELEBRATIONS LITURGIQUES
DE LA PAROISSE SAINT PIERRE-EN-CHAMPAGNE-SENONAISE

En raison de la crise sanitaire les lieux des messes sont donnés sous réserve de modification.

Pour une mise à jour régulière de l'information, consultez les horaires des messes sur le site de la paroisse www.yonne.catholique.fr/saint-pierre-senonais

JANVIER 2021

Dimanche 3		SERGINES	10 h 30
Dimanche 10		ST MARTIN SUR OREUSE	10 h 30
Dimanche 17		SERGINES	10 h 30
Dimanche 24		ST MARTIN SUR OREUSE	10h 30
Dimanche 31	Messe des familles	SERGINES	10h 30

FEVRIER

Dimanche 7		ST MARTIN SUR OREUSE	10h 30
Dimanche 14		SERGINES	10h 30
Mercredi 17	Mercredi des cendres	SERGINES	18h
Dimanche 21		ST MARTIN SUR OREUSE	10h 30
Dimanche 28		SERGINES	10h 30

MARS

Dimanche 7		VALLIERES	10H 30
Dimanche 14		SERGINES	10H 30
Dimanche 21		LA CHAPELLE SUR OREUSE	10H 30
Dimanche 28	Rameaux – Messe des familles	SERGINES	10H 30

Adoration eucharistique à l'église de Sergines tous les premiers vendredis du mois à 16 h

! Tant que les mesures de distanciation physique seront en vigueur, n'oubliez pas que toutes les personnes **de plus de 6 ans** doivent être masquées.

Paroisse St Pierre en Champagne Sénonaise

CONTACTS ET PERMANENCES

Paroisse St Pierre en Champagne Sénonaise
www.yonne.catholique.fr/saint-pierre-senonais

SERGINES

Maison paroissiale, 12 rue de l'Hôtel de Ville
03 86 66 31 81
Permanences les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois
de 10 à 12 h

THORIGNY-SUR-OREUSE

Maison paroissiale, 9, promenade du Nord
03 86 88 41 38
Permanences les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois
de 14 à 15h